

---

## Compte rendu CVS du 4 Mars 2022

---

### Présents :

Mme GOUGE Monique, élue foyer de vie  
Mme Mary Annick BOUDET, en remplacement de Mme LE MERRER Gisèle foyer  
d'accueil médicalisé  
M. Teddy CHERY, élu foyer de vie  
Mme Roselyne RETUREAU, élue foyer d'hébergement

Coralie BRETIN, ME au foyer d'accueil médicalisé  
Eva BOULORD, apprentis ME au FH ESAT  
Flavie BARRE, ME au foyer de vie  
Mme PENARD, élue au Conseil d'Administration de l'AFDAEIM  
M. VIAL, représentant des familles  
Mme THAREAU, Présidente de l'AFDAEIM  
Elisabeth BAUCHET, cheffe de service  
Aline ROUSIERE, Directrice du Centre d'Habitat Le Bocage

### Excusée :

Mme Gisèle LEMERRER, élue foyer d'accueil médicalisé  
M. Benjamin DROUET, élu accueil de jour  
Frederic GONNORD, Directeur adjoint Centre d'Habitat Le Bocage

La réglementation sur les Conseils de vie sociale prévoit qu'un représentant du Conseil d'Administration soit présent donc à ce titre nous accueillons Mme PENARD.

Monsieur VIAL représente les familles.

Aujourd'hui Mme Thareau qui est la Présidente de l'AFDAEIM vient assister au CVS afin de découvrir le déroulement.

Tour de table où tous les membres se présentent.

Mme THAREAU indique que dans son rôle de Présidente de l'association il y a la défense des droits et intérêts des personnes en situation de handicap et des professionnels.

L'association a diffusé « un petit journal » qui donne des informations sur tous les établissements de l'AFDAEIM. Ce document est un peu difficile à lire mais il doit être présenté par les éducateurs.

Un second numéro du « Petit Journal » va être travaillé avec plus de photos et un langage plus adapté pour une meilleure compréhension.

- **Point crise sanitaire COVID**

La situation COVID s'est compliquée à la mi-février sur le Centre d'Habitat en raison de cas positifs chez les résidents et les professionnels. Heureusement, tous sont restés en bonne santé.

Du fait des absences des professionnels, en plus des absences pour congés, il y a eu beaucoup de remplacements en particulier au foyer de vie et la nuit. Merci à tous les usagers pour leur adaptation à ces nouvelles personnes.

Les élus du foyer de vie disent « quand ça change trop souvent c'est gênant, il faut apprendre à connaître les nouvelles personnes ».

Effectivement ce n'est pas simple pour les résidents mais les salariés doivent avoir leurs jours de repos et nous avons beaucoup de mal à trouver des remplaçants disponibles.

Concernant les règles, pour le moment :

- Masque obligatoire pour les professionnels et les usagers de l'accueil de jour
- Masque obligatoire pour tous dans les véhicules
- Le masque dans les couloirs de l'établissement n'est plus obligatoire, les mélanges entre services sont à nouveau possibles
- La distance entre les personnes pendant les repas reste la même.
- Les professionnels ne sont toujours pas autorisés à manger avec les résidents
- Les tests de dépistage des résidents ne seront plus faits au retour d'un week-end en famille mais quand vacances de plus de 7 jours.
- Les cas contact ne doivent plus être testés 3 fois dans une semaine mais seulement 1 fois (2 jours après avoir été en contact avec une personne positive)

Nous pouvons nous attendre dans les jours ou semaines à venir à un allègement des restrictions. Le masque n'est plus obligatoire dans les cinémas, il ne sera plus obligatoire à partir du 14 mars dans les commerces.

A partir du 14 Mars le Pass vaccinal ne sera plus obligatoire pour aller dans les restaurants, cinéma, concerts, etc.

- **Mouvement du personnel**

Mme LEBEDEL qui était cheffe de service éducatif pour le foyer de vie et le foyer d'accueil médicalisé ne reviendra plus travailler au Centre d'Habitat. Elle souhaite se consacrer à d'autres projets professionnels.

Elle est remplacée depuis le 21 Février par Mme BAUCHET Elisabeth. Mme BAUCHET vient travailler avec les éducateurs pour découvrir le fonctionnement de nos services et faire connaissance des usagers et professionnels.

- **Anniversaire AFDAEIM**

L'association AFDAEIM fête ses 60 ans de création en 2022 et les établissements existent en Vendée depuis 50 ans.

A cette occasion, les membres du Conseil d'Administration ont décidé de faire une grande fête le samedi 17 Septembre à la salle du Vallon de Ste Florence.

Seront invités autour d'un repas usagers, professionnels et familles.

Les élus du CVS demandent combien de personnes ils pourront inviter ? Cette question sera posée au Conseil d'Administration et nous reviendrons vers vous pour vous donner la réponse.

Proposition de danser l'après-midi.

Des animations peuvent être préparées par service pour l'animation du repas.

---

Depuis le dernier CVS,

Vous aviez demandé à ce que le babyfoot soit déplacé dans le hall d'accueil de l'établissement, ce qui a été fait.

Le constat est que personne n'y joue.

Rappel que c'est intéressant de pouvoir s'y retrouver notamment entre services.

Election Présidentielle les 10 avril et 24 avril 2022. Le personnel éducatif va prendre du temps avec les résidents pour parler de ces élections. Nous devons accompagner ceux qui le souhaite à exercer leur devoir de citoyen.

Carine DEGREGZ, élue au CVS pour le FH ESAT a quitté l'établissement. De nouvelles élections sont programmées le vendredi 11 Mars pour élire un nouveau représentant du FH ESAT. Carine était présidente du CVS donc un nouveau Président sera élu lors du CVS du 3 Juin 2022.

En fin de réunion les élus échangent avec Mme THAREAU sur leurs conditions de vie et satisfaction au Centre d'Habitat Le Bocage. Unanimement ils se disent satisfaits de leur chambre, des repas, des activités et sorties.

## Questions diverses

---

### Foyer de Vie

Quand est ce que le petit chemin autour du foyer sera fait ?

Il sera fait au printemps, certainement en Juin.

Quand est-ce qu'il y aura des portes automatiques à l'accueil ?

Il n'est pas prévu de changer la porte automatique de l'accueil en 2022. Il fallait faire des choix pour cette année 2022.

Quand est ce que les portes coupes feux seront réparées.

Un devis de réparation est arrivé mais le coût de réparation est très élevé donc nous allons faire une demande pour changer pour du neuf.

Meddy demande où en est la réparation de son plafond

Les artisans du bâtiment ont beaucoup de travail donc des délais d'intervention très longs. Il est demandé à Alexandre de le rappeler pour le relancer.

**Quand est-ce que l'on pourra remanger à 3 ?**

Pour le moment ce n'est pas possible à cause de la distance nécessaire entre 2 personnes.

### **Foyer d'accueil médicalisé**

**Quand est-ce qu'on va avoir les tables ?**

Mme BAUCHET va s'en occuper.

**Peut-on planter des arbres fleuris ou des fleurs**

La plantation d'arbres sera étudiée l'année prochaine.

Installer des fleurs sur les terrasses de chacun et sur la terrasse de groupe est possible, comme les autres années.

**Peut-on aller au restaurant tous ensemble et à la mer tous ensemble ?**

Les sorties au restaurant sont possibles mais pas tout le groupe ensemble. Vous passez beaucoup de temps en collectivité donc il est plus agréable d'aller déjeuner en extérieur en petits groupes.

**Peut-on manger du boudin noir plus souvent ?**

Il y en a déjà une fois toutes les 5 semaines, c'est déjà bien surtout que tout le monde n'aime pas le boudin.

### **Foyer d'hébergement ESAT**

Karine D a quitté l'établissement. De nouvelles élections au CVS vont avoir lieu le 11 Mars pour élire un nouveau délégué du FH ESAT. Karine était Présidente du CVS donc lors du CVS de Juin un nouveau Président sera élu.

**Est-ce qu'on pourrait avoir le journal ?**

Oui, un abonnement supplémentaire peut être pris pour l'ensemble du groupe.

**Quand est-ce qu'on va avoir les tables ?**

Elles ne sont pas commandées.

**Est-ce qu'il y aura une fête / réunion de famille ?**

Le 17 septembre sera une grande fête de famille.

Des réunions de famille / service seront organisées au printemps.

**Est-ce qu'on peut aller prendre le repas ou le café chez les autres**

Aujourd'hui cela n'est pas encore autorisé. La distance pendant les repas doit toujours être respectée. Ces règles vont sans doute changer dans les semaines à venir et vous en serez informé rapidement.

Quand est-ce qu'on change l'espace ?

Cela va venir.

Est-ce qu'on va pouvoir partir en séjour cet été, à cause du COVID ?

Il n'y a pas de raison que les séjours soient annulés, la situation sanitaire s'améliore de jour en jour.

Est-ce qu'il y aura un transfert en Avril ?

Oui, un séjour de 2 jours et d'une nuit est programmé aux vacances d'Avril. Toute l'équipe d'encadrement sera présente et tous les résidents ensemble.

Les oiseaux qui sont sous l'abris font des crottes.

Alexandre enlève régulièrement les nids.

Nous allons lui demander s'il est possible de mettre un filet juste au-dessus des scooters et vélos.

Est-ce que le microbe ça va finir ? et le masque ?

Le microbe va sans doute continuer de circuler comme le virus de la grippe.

Le masque n'est plus obligatoire à compter du 14 Mars dans les bars, restaurants, commerces, cinéma.

Au centre d'Habitat les professionnels sont dans l'obligation de continuer à le porter.

Quand est ce que la 2ème terrasse va commencer ?

Il est prévu qu'elle soit faite pour l'été donc les travaux sont programmés en Mai, Juin.

## Accueil de jour

Quand est-ce que l'on change les menus ?

La prochaine trame de menus sera à la mi-Avril.

**Prochaine date de CVS le Vendredi 3 Juin 2022**

Mme ROUSSIERE  
Directrice